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安徽佳先功能助剂股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连

带法律责任。 

 

一、 投资者关系活动类别 

□特定对象调研  

√业绩说明会  

□媒体采访  

□现场参观  

□新闻发布会  

□分析师会议  

□路演活动  

□其他  

二、 投资者关系活动情况 

活动时间：2024 年 5月 8日 

活动地点：中国证券报•中证网中证路演中心（https://www.cs.com.cn/ro

adshow） 

参会单位及人员：通过网络方式参与公司 2023年年度业绩说明会的投资者。 

上市公司接待人员： 

公司董事长：李兑先生         

公司总经理：李平先生 

公司董事会秘书、财务负责人：汪静女士 

公司保荐代表人：杨晓燕女士 

 



三、 投资者关系活动主要内容 

问题 1：你好，公司是否有向光刻胶和固态电池原料方向进行较系统的布局

的实际准备？已经开始做了吗？ 

回答：尊敬的投资人您好，去年公司收购了英特美 30%股权，目前英特美加

快推进年产 700吨电子材料中间体项目建设，主要建设对乙酰氧基苯乙烯和三嗪

类紫外线吸收剂两个产品生产线及配套工程。其中，对乙酰氧基苯乙烯可用于合

成光刻胶主要成分聚对羟基苯乙烯；三嗪类紫外线吸收剂是目前应用最广的光稳

定剂之一，是高性能显示器添加剂、化妆品添加剂主要原料之一。目前该项目已

进入设备安装阶段，感谢您的关注。 

问题 2：请问李总，公司生产的水溶性润滑剂是化妆品系列吗？公司铜萃取

项目有否？若有，有何进展？谢谢 

回答：尊敬的投资人您好，公司子公司佳先新材料水性液体润滑剂广泛应用

于合成橡胶、乳胶制品、发泡水泥、造纸和各种涂料体系。铜萃取剂项目是公司

在上市两周年总结暨项目建成、新项目签约仪式上与技术合作方签署的拟合作项

目，公司正在向政府积极争取拿地，待土地落实后，再对项目做进一步的论证，

具体项目的实施，以公司后续公告为准，感谢您的关注。 

问题 3：近期化工产品纷纷提价，请问佳先股份产品销售情况，有没有涨价，

谢谢。 

回答：根据目前市场看，市场有回暖态势，在价格上还没那么敏感，量在价

先。 

问题 4：尊敬的李兑先生，英特美和佳先股份是同一个董事长，都是您一个

人干，到目前为止，佳先股份只持有英特美 30%的股权，请问未来有无进一步控

股的可能？ 

回答：尊敬的投资者您好，公司购买英特美股权，是为布局新赛道，目前英

特美项目建设正稳步推进中。后续公司是否进一步收购股权，要根据公司和蚌投

集团发展规划，以及英特美发展决定，感谢您的关注。 

问题 5：PVC 热稳定剂行业去铅化的趋势对公司产品的影响如何？ 

回答：在中国国内，PVC 热稳定剂行业去铅化目前还没有强制性法规，主要

依靠行业协会的引导和行业自律。在欧洲已明确禁铅，但国内尚未有。目前，铅



盐类稳定剂在市场上的占比仍有 30%多，去铅化的推进节奏相对较慢。尽管行业

内有共识，但目前没有更好的产品能够完全替代铅盐类稳定剂。因此，去铅化的

趋势虽然不会改变，但推进力度和速度没有那么迅速。感谢您的关注！ 

问题 6：请介绍下生物可降解材料项目进展？ 

回答：年产 15000 吨可降解材料助剂项目，一期已经建成，正在试生产，工

艺流程已打通，正在按试生产情况进行工艺优化调整，二季度开始逐步提升产能。

感谢您的关注！ 

问题 7：请问李平总经理，24 年公司有多个项目建成投产，敬请介绍这些

新项目的发展前景，包括预期收入和利润等，谢谢！ 

回答：尊敬的投资人您好，2024 年公司投产项目有年产 1 万吨二元酸酯一

期项目、年产 1.5 万吨生物可降解材料功能助剂一期项目，以及参股子公司英特

美年产 700 吨电子材料中间体项目、参股子公司佳先新材料年产 1.5 万吨水性

液体润滑剂项目。 

年产 1万吨二元酸酯一期项目，主要作为环保型溶剂、助溶剂应用于涂料、

涂饰剂、油墨等行业；年产 1.5万吨生物可降解材料功能助剂一期项目主要包括

钛酸正丁酯、锆酸正丁酯，钛酸正丁酯主要用于 PBS、PBAT 等生物可降解材料

中，可有效提升产品的拉伸、抗冲击等性能，锆酸正丁酯主要用作 PBS、PBAT、

PLA 等可降解塑料与淀粉基材料的偶联剂；水性液体润滑剂广泛应用于合成橡

胶、乳胶制品、发泡水泥、造纸和各种涂料体系；英特美项目产品对乙酰氧基苯

乙烯可用于合成光刻胶主要成分聚对羟基苯乙烯，三嗪类紫外线吸收剂是高性能

显示器添加剂、化妆品添加剂主要原料之一。上述项目发展前景较好，这些项目

的投产，将对公司收入、利润产生积极影响，具体情况， 以公司后续公告为准，

感谢您的关注。 

问题 8：2024 年公司的发展规划？ 

回答：尊敬的投资人您好，公司 2024 年主要做好以下工作：1.立足自身，

抓好节能减排、精细化管理，加强降本增效工作；2. 加强技改工作，进一步降

本成本，提高核心竞争力；3.加快推进参股子公司佳先新材料、英特美项目建设

进度；4.加强沙丰生产经营管理，推动沙丰稳定运营；5. 加快推动公司生物可

降解材料功能助剂一期项目、二元酸酯一期项目投产、销售；6.加快推动与合工



大合作项目进展；7.积极申请落实项目用地，加快推动拟建项目落地。 随着公

司一个个新项目的投产销售，将对公司提升综合实力产生积极影响。感谢您的关

注。 

问题 9：请问公司是否有转板计划？ 

回答：尊敬的投资人您好，公司目前专注于做好业绩，未来公司在资本市场

的发展，将结合资本市场情况以及企业自身发展情况等多方面因素斟酌考虑，感

谢您的关注！ 

问题 10：佳先一直以来发展思路都比较清晰，战略布局也非常具有前瞻性，

周期性行业的特点就是要在低谷的时候修炼内功，预计什么时候能够行业风起

呢？ 

回答：感谢您对公司的认可。无论市场的好坏，佳先一直在努力，方向明确，

思路清晰，开发新产品、研发新工艺、实施技改、创新营销模式，从各个方面练

内功，且取得了成效，在周期低谷的时候有时成绩被掩盖了，随着经济好转，市

场好转，佳先之前所做的努力都会见效。相信行业风起也不远了。 

问题 11：公司年产 8000 吨苯乙酮自用情况如何？ 

回答：苯乙酮年自用 4000-5000吨，具体自用量根据 DBM、SBM产量决定。 

问题 12：合肥工大的可降解材料在国内研究水平如何？目前进展如何？ 

回答：尊敬的投资人您好，公司与合工大联合研发项目已出研发成果，基于

公司提出了严格的成本控制要求，目前合工大正在进一步优化工艺，控制成本。

感谢您的关注。 

问题 13：公司引进三家做市商，相当一段时间看，他们并没有在市场上很

好地维护公司的应有地位。提问：做市商是否有必要？三家是否太多？ 

回答：尊敬的投资人您好，做市商不是公司引进的，有北交所做市资格的券

商可以自行申请做市。北交所引进做市交易的目的是促进流动性，做市券商多也

说明公司被关注或认可。感谢您的关注！ 

 

安徽佳先功能助剂股份有限公司  

董事会  

2024 年 5 月 9 日  
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